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El presidente chileno cuestionó mediante un posteo en X el reconocimiento tradicional de 
Ushuaia, generando un debate geográfico y político entre ambos países. 
La discusión incluye definiciones legales y demográficas.
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El pivot fueguino Pablo Vidal, que 
transita su quinta temporada 
jugando en el Futsal italiano, 
analiza su carrera, vida personal, 
su actualidad y el futuro venidero. 
“Nunca imaginé este recorrido con 
el Futsal”, fidelizó.

El director de la Clínica San Jorge 
alertó que el convenio con la obra 
social vence este 10 de julio sin 
avances en su refinanciamiento. 
Denunció desmanejos históricos y 
cuestionó a gremios y políticos por 
priorizar intereses sectoriales sobre 
la salud pública.

lEY DE RESCatE FINaNCIERO PaRa OSEF

PREOCUPA EL IMPACTO PSICOLÓGICO 
EN MENORES VÍCTIMAS

AMET PROPONE FINANCIAR LA EDUCACIÓN 
SIN NUEVOS IMPUESTOS

PÁG.  3

PÁG.  2

Los legisladores aprobaron por unanimidad un paquete de medidas para
 sanear las deudas de OSEF, pero no se resuelve el déficit. 

PROBlEMÁtICa aCtual

UNANIMIDAD PARA EL PARCHE, FALTA DE 
CONSENSO PARA LA DECISIÓN DE FONDO

REDIStRIBuCIÓN DE FONDOS Y REGalÍaS

El gremio docente presentó en la Legislatura fueguina un proyecto alternativo que evita 
impuestos adicionales, priorizando la reasignación presupuestaria, regalías 
hidrocarburíferas y superávit portuario para garantizar recursos educativos. PÁG.  4

El psicólogo Pablo Pereda advirtió sobre las secuelas emocionales en niños expuestos 
a material pornográfico y criticó la falta de protección institucional en una 
sociedad que normaliza la vulneración de derechos.
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El director de la Clínica San Jorge alertó que el convenio con la obra social vence este 10 de julio sin avances en su refinanciamiento. 
Denunció desmanejos históricos y cuestionó a gremios y políticos por priorizar intereses sectoriales sobre la salud pública.

En medio de la incertidumbre por el 
vencimiento inminente del convenio 
entre la Obra Social del Estado Fuegui-
no, OSEF, y la Clínica San Jorge, Carlos 
Posleman, titular de la institución mé-
dica, expuso con crudeza el deterioro 
financiero de la obra social y la falta de 
soluciones legislativas. En diálogo con 
FM Master’s, atribuyó la crisis al au-
mento desmedido de medicamentos, 
las deudas históricas de gestiones an-
teriores y la “ignorancia” de dirigentes 
que, según él, dilatan el tratamiento de 
una ley clave por cálculos políticos.

“La obra social está quebrada”, afirmó 
rotundamente Posleman, al detallar 
que los legisladores no lograron el lu-
nes los votos necesarios para emitir un 
dictamen de comisión. “No entienden 
la problemática: si OSEF no se refinan-
cia, volveremos a un sistema donde 
solo quien tenga dinero accederá a sa-
lud digna”, advirtió. Criticó especial-
mente a quienes se oponen a reformas 
sin proponer alternativas: “Es una mi-
noría contra una mayoría silenciosa. El 
que está enfermo hoy no sabe si podrá 

operarse mañana”.
También cargó contra el secretario 

General del gremio docente SUTEF, 
Horacio Catena -a quien operaron 
“sin cobrarle un peso”- por promover 
paros docentes “en defensa de OSEF” 
mientras, según Sánchez Posleman, 
“perjudica a los afiliados que necesi-
tan tratamientos”.

Luego cuestionó que la discusión se 
reduzca a “intereses políticos secto-

riales” exclusivamente. “Hablé con 
ATE, con legisladores, pero algunos 
no quieren arriesgar capital electoral. 
Prefieren tocar el bolsillo de los enfer-
mos antes que ajustar a quienes eva-
den aportes”, resumió. Recordó que, 
en 2021, las autoridades de OSEF ya 
habían alertado sobre el colapso, pero 
las denuncias “se archivaron”.

Sobre el rol del Estado, admitió que 
el hospital público “tiene áreas desta-
cadas, como neonatología”, pero re-
marcó que “no puede absorber toda la 
demanda”. “Si el convenio cae, los pa-
cientes tendrán que pagar diferencias 

o ser derivados, como hace 30 años”, 
lamentó. Pidió un debate público con 
los actores involucrados -además de 
Catena mencionó al titular de ATE, Car-
los Córdoba y al legislador Raúl Von der 
Tussen— para exhibir lo que calificó 
como “desconocimiento técnico”.

Con el plazo vencido y sin acuerdos a 
la vista, Carlos Sánchez Posleman cerró 
con un llamado a priorizar la salud por 
sobre la grieta: “No peleamos por la clí-
nica, sino por un sistema solidario. Si 
hay una propuesta superadora, bienve-
nida sea. Pero la inacción nos condena 
a un retroceso inadmisible”.

CARLOS SÁNCHEZ POSLEMAN CRITICÓ 
LA INACCIÓN LEGISLATIVA

PREOCUPA EL IMPACTO 
PSICOLÓGICO EN MENORES 
VÍCTIMAS

El psicólogo Pablo Pereda advir-
tió sobre las secuelas emocionales 
en niños expuestos a material por-
nográfico y criticó la falta de protec-
ción institucional en una sociedad 
que normaliza la vulneración de de-
rechos.

En medio de la polémica por el 
caso del juez Andrés Leonelli y la cir-
culación de material de explotación 
infantil, el psicólogo Pablo Pereda 
abordó en FM Master’s un aspec-
to relegado en el debate público: el 
daño irreversible en la salud mental 
de las menores víctimas. Con cru-
deza, el profesional señaló que “el 
cerebro necesita una realidad me-
dianamente estable para no generar 
grandes cantidades de estrés”, algo 
imposible cuando “vivís en una so-
ciedad donde no sabés quiénes son 
los amigos y quiénes son los enemi-
gos”.

Pereda enfatizó que estos niños 
enfrentan una doble victimización: 
primero, por el abuso en sí mismo, 
y luego, por la exposición pública. 
“¿Qué pasa con los derechos univer-
sales de los niños a que se proteja su 
vida y se respete su intimidad, a no 
sufrir humillaciones?”, cuestionó. 
Alertó que la revictimización ocurre 
incluso años después, como en el 

caso de las imágenes investigadas en 
2016 que hoy resurgen: “No se sabe 
quién más pudo tener acceso. Esos 
chicos, ahora jóvenes, ven su dolor 
convertido en espectáculo”.

El especialista vinculó el trauma 
individual con un contexto social 
fracturado: “Cuando los hospitales no 
dan salud, la educación no educa, los 
religiosos son sospechados de pedo-
filia y los políticos engañan, el estrés 
se transforma en patologías”. Detalló 
consecuencias físicas y emocionales: 
“Aparece angustia, depresiones, de-
mencias, violencias. No es gratis lo que 
estamos viviendo”.

Criticó duramente a quienes encu-
bren estos delitos: “El que protege, el 
que oculta, también es cómplice. Son 
parte de una perversión que daña el 
tejido social”. Frente a la desprotec-
ción institucional, propuso fortalecer 
redes comunitarias: “Los notables no 
nos protegen; protejámonos entre los 
comunes. Reflotar vínculos familiares 
y ser solidarios es urgente”.

Pablo Pereda cerró con una dura 
advertencia: “Una sociedad herida 
cría generaciones heridas. Si no en-
frentamos esto, el cuerpo lo paga, la 
salud mental se debilita. Y eso ya está 
pasando”.

PROBlEMÁtICa aCtual
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UNANIMIDAD PARA EL PARCHE, FALTA DE 
CONSENSO PARA LA DECISIÓN DE FONDO
Los legisladores aprobaron por unanimidad un paquete de medidas para sanear las deudas de OSEF, pero no se resuelve el 
déficit. 

En un hecho político inusual, la 
Legislatura de Tierra del Fuego san-
cionó el martes, a última hora la Ley 
de Sostenibilidad y Fortalecimiento 
de la Obra Social del Estado Fueguino 
(OSEF).

Se trata de un marco normativo a 
medias porque no logra sacar a la ins-
titución de un futuro déficit. No hubo 
en la legislatura un consenso respecto 
al aumento de aportes o la modifica-
ción en las prestaciones y tampoco en 
cuestiones administrativas.

La aprobación, lograda en la ter-
cera sesión ordinaria del año, llegó 
tras intensas negociaciones, aunque 
sin resolver el debate central: la mo-
dificación de los aportes salariales, un 
punto que divide aguas entre los re-
presentantes.

Frente a la falta de acuerdo en ese 
aspecto, la solución adoptada fue ha-
bilitar mecanismos transitorios de fi-
nanciamiento. Entre las disposiciones 
clave, se estableció que los ingresos 
brutos provenientes de convenios con 

prestadores privados y la misma 
OSEF se destinarán exclusivamen-
te a un fondo para cancelar deudas 

acumuladas.
Además, el Artículo 15 faculta al 

Poder Ejecutivo a reasignar hasta el 

75% de lo recaudado por el Fondo de 
Financiamiento para el Sistema Pre-
visional (creado por la Ley Provincial 
N° 440), por un período de dos años. 
La norma aclara, sin embargo, que es-
tos recursos no podrán utilizarse para 
gastos en personal, una salvedad que 
busca evitar desvíos de fondos hacia 
otras áreas.

El proyecto, impulsado ante el 
riesgo de colapso en los servicios de la 
obra social, prioriza medidas de alivio 
inmediato mientras se posterga una 
reforma estructural.

La decisión de inyectar recursos 
hasta fin de año refleja la urgencia 
del escenario, aunque deja pendiente 
una discusión más profunda: cómo 
garantizar la sustentabilidad de OSEF 
sin afectar a los afiliados.

Mientras tanto, la unanimidad lo-
grada en el recinto marca un consen-
so político inédito frente a una crisis 
que, hasta ahora, no admite solucio-
nes simples.

lEY DE RESCatE FINaNCIERO PaRa OSEF
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AMET PROPONE FINANCIAR LA 
EDUCACIÓN SIN NUEVOS IMPUESTOS
El gremio docente presentó en la Legislatura fueguina un proyecto alternativo que evita impuestos adicionales, priorizando la 
reasignación presupuestaria, regalías hidrocarburíferas y superávit portuario para garantizar recursos educativos.

La Asociación del Magisterio de Ense-
ñanza Técnica (AMET) presentó ante 
la Legislatura provincial una iniciativa 
propia para el financiamiento educati-
vo, distanciándose de propuestas que 
incluyen nuevos tributos. El proyecto, 
elaborado como alternativa a los pre-
sentados por otros sectores -como el 
impulsado por el SUTEF-, busca opti-
mizar los recursos existentes sin incre-
mentar la carga impositiva sobre co-
mercios o ciudadanos.

Juan Carrizo, referente del gremio, ex-
plicó que la iniciativa se centra en tres 
ejes fundamentales: la creación de un 
fondo específico para salarios docen-
tes, infraestructura escolar y equipa-
miento pedagógico; la redistribución 
de partidas ya asignadas al sector edu-
cativo; y el uso de regalías hidrocarbu-
ríferas y excedentes portuarios. “No es 
necesario crear más impuestos. Habla-
mos de racionalizar estructuras guber-
namentales ineficientes que absorben 
presupuesto sin resultados”, afirmó.

El proyecto de AMET cuestiona la 
opacidad en el manejo del Fondo de 
Servicios Sociales (Ley 907), cuyos re-
cursos, provenientes de comercios, 
están destinados a educación y salud, 
pero carecen de fiscalización clara. 
“Los aportes ya existen; el problema 
es su redistribución”, señaló Carrizo. 
Además, propone reorientar parte de 

las regalías de hidrocarburos y los in-
gresos extraordinarios del puerto de 
Ushuaia, que registra altas ganancias 
durante la temporada turística.

La propuesta surge en respuesta al 
rechazo social a iniciativas que plan-
teaban tributos adicionales. “Demos-
tramos que se puede cubrir lo que 
falta en educación sin afectar más a la 
economía local”, remarcó el dirigente, 
enfatizando que el Estado debe prio-

rizar la eficiencia antes que ampliar la 
base impositiva.

Con esta medida, AMET busca rea-
brir el debate sobre el financiamiento 
educativo en la provincia, aunque su 
viabilidad dependerá del consenso po-
lítico. Mientras tanto, el gremio insiste 
en que la solución no pasa por más 
impuestos, sino por una gestión trans-
parente y estratégica de los recursos 
disponibles.

REDIStRIBuCIÓN DE FONDOS Y REGalÍaS

El ingeniero Marcelo Domato, espe-
cializado en obra pública, planteó du-
das sobre el mantenimiento de rutas y 
la implementación de las nuevas con-
cesiones, en un contexto de desarticu-
lación institucional.

La decisión del Gobierno nacional 
de disolver Vialidad Nacional y re-
emplazarla por dos agencias bajo las 
órbitas de Economía y Transporte ha 
generado incertidumbre en el sector 
de la construcción y la planificación 
vial. Marcelo Domato, socio gerente 
de Ambiente Sur Ingeniería y experto 
en infraestructura con tres décadas de 
experiencia en Tierra del Fuego, ex-
presó sus preocupaciones en diálogo 
con FM Master’s, señalando vacíos crí-
ticos en el decreto oficial y advirtiendo 
sobre riesgos operativos inmediatos.

“Es bastante poco lo que se sabe 
acerca de lo que va a pasar”, afirmó 
Domato al referirse al texto publicado. 
“Leí el decreto esta mañana y era muy 
escueto. Organizaba las dependen-
cias, pero yo, por ejemplo, me pregun-
taba: tenemos prevista nieve para el 
jueves de esta semana. ¿Quién va a ir 
a barrer la nieve que caiga este viernes 
en el Paso Garibaldi?”. La pregunta, 
aparentemente simple, refleja un pro-
blema mayor: la falta de claridad sobre 
la transición de responsabilidades en 
el mantenimiento de una red vial que 
supera los 30.000 kilómetros no con-
cesionados

El ingeniero destacó que, aunque 
el Gobierno anunció la licitación de 
9.100 kilómetros de rutas -que se su-
marían a los 5.000 ya concesionados-, 
el proceso no resolverá el desafío a 
corto plazo. “Es un proceso que suele 
llevar nada más ni menos que 6, 8, te 
diría 12 meses. Hay que hacer un ba-
lance de cuál es la situación, el pun-
to cero, de dónde se parte”, explicó. 
Además, cuestionó la viabilidad de las 
nuevas concesiones sin una planifica-
ción integral: “No es solo la ruta na-
cional; en general se hacen grupos de 
caminos que abastecen una zona, con 

accesos e interrelaciones entre rutas”.
Domato también abordó el deterio-

ro histórico de la infraestructura vial. 
Frente a la crítica de que “las rutas ar-
gentinas están muy mal mantenidas”, 
admitió que hay tareas invisibles pero 
cruciales, como la limpieza de cune-
tas: “Parecen ínfimas, pero alargan la 
vida útil del camino”. Sin embargo, 
reconoció la gravedad del panorama: 
“Me preocupa bastante. Como cons-
tructor, como usuario, como planifi-
cador”. 

Relató, además, que su empresa 
enfrenta demoras en pagos desde el 
último año del Gobierno anterior, lo 
que paralizó obras y generó endeuda-
mientos con proveedores y trabajado-
res.

Sobre el cierre de Vialidad Nacio-
nal, insistió en que “esto no se puede 
borrar de un día para el otro”. La in-
cógnita, subrayó, radica en cómo se 
implementarán las funciones de las 
nuevas agencias y quién asumirá ta-
reas críticas en el interín. “Hay con-
tratos en marcha -reveló-. Mi empresa 
tiene una orden de compra emitida 
por Vialidad para reparaciones en el 
Paso Garibaldi. ¿Cómo sigue eso?”. La 
respuesta, por ahora, parece tan difu-
sa como los pliegos que deberán defi-
nir el futuro de las rutas.

MÁS DuDaS QuE CERtEZaS

ANALIZAN FUTURO DE LA 
RED VIAL TRAS EL CIERRE DE 
VIALIDAD NACIONAL 
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ORGANIZACIONES Y EXPERTOS RECHAZAN LOS CAMBIOS 
QUE PROPONE EL GOBIERNO PARA SALMONERAS
La Legislatura fueguina analizó modificaciones a la Ley 1355, que regula la acuicultura. Organizaciones ambientales, científicos 
y sectores productivos cuestionaron la habilitación de la industria en la costa atlántica y pidieron más estudios.

La Comisión N.° 3 de la Legislatura 
de Tierra del Fuego retomó este lunes el 
debate sobre la reforma a la Ley 1355, 
que regula la salmonicultura en la pro-
vincia, en una reunión conjunta con la 
Comisión N.° 1. El encuentro contó con 
la presencia de legisladores, represen-
tantes del Poder Ejecutivo, organizacio-
nes ambientales, científicos del CADIC 
y sectores vinculados a la gastronomía 
y la soberanía alimentaria. Según dijo 
en FM Master’s Ángeles De la Peña, de 
la Fundación Por el Mar, “la mayoría de 
los presentes no están de acuerdo con 
la reforma de la ley, por lo menos no 
en los términos en los que se está plan-
teando”.

La discusión se centró en dos ejes: 
la modificación de la Ley 1355 -que ac-
tualmente prohíbe la salmonicultura en 
ríos, lagos y el mar, pero la permite en 
sistemas de recirculación acuícola (RAS) 
en tierra- y el proyecto presentado por 
el bloque Libertad Avanza, que busca 
ampliar los límites de producción. Sin 
embargo, la propuesta del Poder Ejecu-
tivo introdujo un cambio radical: “Estas 
sugerencias permitirían el desarrollo de 
la salmonicultura en la costa atlántica. 
Se continúa prohibiendo en el canal 
Beagle, en lagos, ríos y lagunas, pero se 
habilitaría la producción en la costa at-
lántica”, explicó De la Peña.

Este punto generó críticas técnicas 
y ambientales. “La geografía del Atlán-
tico es muy particular, tiene un inter-
mareal enorme, vientos muy fuertes 
y oleaje. Hay pocos puntos donde po-
dría desarrollarse la industria, que así 
y todo tampoco sabemos si es viable”, 
argumentó la representante de Por el 

Mar. Además, señaló que la iniciativa 
chocaría con normativas provinciales 
que prohíben la introducción de es-
pecies exóticas, como la Ley de Áreas 
Protegidas.

Otro tema controvertido fue el 
impacto en otras actividades eco-
nómicas. “Las consecuencias (de la 
salmonicultura) colisionarían con 
actividades que ya se desarrollan, 
como la pesca artesanal”, sostuvo 
De la Peña. También se cuestionó la 
comparación con países como Chile: 

“Nosotros, habilitando el Atlántico, 
no generaríamos la misma cantidad 
de divisas ni empleo. La pregunta es: 
¿vale la pena asumir el riesgo y las 
consecuencias de este desarrollo pro-
ductivo?”.

La reunión terminó sin avances 
concretos. “Se volvió a llamar a un 
cuarto intermedio. Hubo una moción 
para pedir la consulta previa, libre e 
informada a los pueblos originarios, 
un paso obligatorio antes de seguir”, 
detalló De la Peña. Además, resaltó 

que informes técnicos, incluso de de-
pendencias gubernamentales como 
Recursos Hídricos, recomendaron no 
modificar la ley actual.

La representante de la fundación 
destacó que el debate dejó atrás la pola-
rización “ambientalismo vs. desarrollo” 
para dar lugar a argumentos científicos. 
“No es prohibir por prohibir, sino en-
tender por qué esto no es el desarrollo 
que se elige”, concluyó Ángeles De la 
Peña. El tema seguirá en análisis, aun-
que sin plazos definidos.

DEBatE POR la SalMONICultuRa
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A LA PATAGONIA LE MINTIERON Y LA 
DEJARON SIN STATUS SANITARIO
Desde el Bloque Rural Patagónico, expresamos nuestro más enérgico repudio ante la falsedad difundida por la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación y elSENASA con relación a la Resolución 460/2025 y por ello solicitamos su 
inmediata derogación.

En reuniones mantenidas, las autori-
dades nacionales se comprometieron a 
no flexibilizar la barrera sanitaria has-
ta tanto contaran con las garantías de 
los países vecinos y/o clientes de que el 
status sanitario patagónico LIBRE DE 
AFTOSA SIN VACUNACIÓN no se ve-
ría afectado por la medida, a través de 
consultas remitidas a los mismos.

Asegurando tener estas respuestas 
positivas, el día 27 de junio se publica 
en el Boletín Oficial la mencionada re-
solución.

A pesar de solicitar las rurales y los 
gobiernos provinciales vista o copia de 
estas notas, las mismas no fueron remi-
tidas ni dadas a conocer.

Como es de público conocimiento, las 
respuestas en cuestión no eran positi-
vas:

• A partir de la Res. 460/25, Chile deja 
de reconocer el estado sanitario de la 
Patagonia como Libre de Aftosa Sin Va-
cunación.

• A partir de la Res. 460 /25 la Unión 
Europea procederá a reanalizar la si-
tuación sanitaria de la Patagonia y a 
realizar fiscalizaciones e inspecciones 

al respecto.
En conclusión, a los productores pa-

tagónicos no solo se nos ha mentido, 
sino que también se nos ha despojado, 
quedando claro que la flexibilización 
significa en la práctica la pérdida del 
status sanitario rigurosamente conser-
vado durante más de 20 años, afectan-
do no solo a la ganadería sino también 
a la fauna de la región y al ambiente en 
general.

Rechazamos lo actuado y la incohe-
rencia entre lo dicho y lo hecho por 
las autoridades nacionales, a quienes 

instamos formalmente a derogar la 
Res 460/25 y recuperar de modo ur-
gente la condición sanitaria de LIBRE 
DE AFTOSA SIN VACUNACIÓN, que 
fuera reconocida internacionalmen-
te por los principales mercados del 
mundo.

La confianza en las instituciones no 
puede ni debe ser puesta en riesgo por 
decisiones unilaterales, con falsos ar-

gumentos ni con ocultos motivos eco-
nómicos y/o políticos de oportunidad.

Asimismo, instamos a los señores Go-
bernadores de las provincias patagóni-
cas a salir en defensa del status sanita-
rio de la región y a los productores de 
todo el país a trabajar en conjunto por 
una Argentina Libre de Aftosa Sin Vacu-
nación, nunca retrocediendo y siempre 
avanzando.

BlOQuE RuRal PataGÓNICO

El cofundador de la empresa fue-
guina detalló cómo el reconocimiento 
nacional les abrió puertas interna-
cionales, aceleró su expansión y los 
posicionó en mercados como Brasil, 
Uruguay y Chile con una planta de es-
tándar europeo.

Para Santiago Baronetti, gerente 
junto a su hermano Ariel de Aguas del 
Faro, recibir el premio al Empresario Jo-
ven en 2023 fue un punto de inflexión. 
“Nos sorprendió, porque si bien fui la 
cara visible, compartimos la gerencia. 
La verdad es que fue una experiencia 
increíble”, confesó en FM Master’s. El 
galardón, lejos de ser un mero recono-
cimiento, les permitió acceder a una 
red de oportunidades: “De golpe se te 
abre la puerta a conocer más gente, 
más conexiones laborales y empresa-
riales”.

El premio, impulsado por la Con-
federación Argentina de la Mediana 
Empresa (CAME), los proyectó a nivel 
nacional e internacional. “Gracias a 
CAME llegamos a Buenos Aires prime-
ro, y este año estuvimos en una feria 
enorme en Curitiba (Brasil). Te abre 
un mundo de posibilidades que, de 
otra manera, no habríamos alcanzado 

EMPRESaRIO JOVEN

en el corto plazo”, explicó Baronetti. La 
visibilidad obtenida les permitió explo-
rar mercados en Brasil, Uruguay y Chile, 
donde ya realizaron estudios de deman-
da para su agua mineral, extraída de un 
manantial en Tolhuin.

Actualmente, Aguas del Faro avanza 
en la construcción de una planta con ca-
pacidad de exportación y estándares eu-
ropeos, que multiplicará su producción 
de 600 a 6.000 botellas por hora. “Cree-
mos que para fin de año estaremos ope-
rativos”, adelantó. El proyecto, financia-
do parcialmente por el Consejo Federal 
de Inversiones (CFI), incluye un diseño 
arquitectónico integrado al turismo lo-
cal: “Queremos ser parte del entorno, no 
un lugar que la gente quiera evitar”.

Baronetti destacó la calidad del agua 
fueguina -baja en minerales y sodio- y 
la estrategia logística para competir en 
el continente: “Eco de los Andes llega a 
Ushuaia desde Mendoza; nosotros hare-
mos 2.700 km a Buenos Aires, pero con 
costos competitivos”. Con 17 años de 
trayectoria, la empresa familiar fundada 
por su padre en 2008 ahora mira al mun-
do: “No hay cuentos de hadas; esto re-
quiere trabajo, sacrificio y tiempo, pero 
se puede”.

UN PREMIO QUE TRANSFORMÓ 
EL FUTURO DE AGUAS DEL FARO
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FutSal

En un primer momento manifestó, 
“estoy aprovechando estos días en la 
ciudad para estar con amigos, familia, 
despejar y disfrutar. Cuando uno viene 
siempre los días quedan cortos, pero 
trato de reencontrarme con la gente 
que me acompaña a la distancia”.

“Nuestra cabeza está un poco auto-
matizada sabiendo el tiempo que voy a 
tener para estar acá, por eso quiero vi-
vir eso pequeños momentos de disfru-
te y no pensar en Futsal tampoco en la 
competencia”, aseguró Vidal.

En esta línea sostuvo, “me permito 
muy poco no hacer nada, ya cuando 
pasa una semana el mismo cuerpo pide 
hacer algo de actividad”. Y entre risas, 
agregó “por ahí me tomo una semana y 
con la comida me doy algún permitido 
más, sobre todo con la comida casera 
de mamá porque después todo el año 
se hace difícil”.

Por otro lado, en referencia a activi-
dades que realiza por fuera del Futsal 
dijo que juega al pádel con su círculo de 
amigos, “me gustan los deportes y com-
petir. Muchas veces en Italia con mis 
compañeros jugamos y a veces lo utili-
zamos como parte del entrenamiento”.

“La primera vez que me fui costó mu-
chísimo, sobre todo porque fue a un 
pueblo de 3000 personas. Después de 
haber vivido ocho años en Buenos Aires 
con un ritmo que te tiene al palo todo 
el día es complicado”, mencionó Pablo.

“Ahora estoy con mi novia, el ritmo 
se hace llevadero y te vas adaptando. 
Tengo la rutina armada, entreno, voy 
al gimnasio y después buscamos algo 
para hacer cerca. Algunos días pesan 
muchos más que otros y si bien no tra-

PABLO VIDAL: “NUNCA ME IMAGINÉ ESTE RECORRIDO”
El pivot fueguino Pablo Vidal, que transita su quinta temporada jugando en el Futsal italiano, analiza su carrera, vida personal, 
su actualidad y el futuro venidero. “Nunca imaginé este recorrido con el Futsal”, fidelizó.

bajo con psicólogo es algo que estuve 
analizando porque en clubes como 
Boca o San Lorenzo, lo utilizamos en 
lo grupal con experiencias que siem-
pre fueron buenas”, comentó el juga-
dor.

Vidal explicó que la Serie A tiene un 
equipo en cada ciudad y “hoy en el 
sur de Italia la gente lo vive con mu-
cha pasión. Dentro de la región somos 
la actividad más importante y se vive 
de manera muy eufórica, eso trae una 
cierta presión también para nosotros 
que jugamos siempre a estadio lleno”.

“Tuvimos una temporada con alti-
bajos respecto a lo que venía acos-
tumbrado, sabía que iba a ser difícil 
porque es el segundo año del equipo 
en la primera división y cambiaron 10 
de los 12 jugadores que estuvieron en 
la temporada anterior. Uno también 
debe ser realista de donde está, pero 
también por eso renové. Aspiramos a 
entrar en Copa Italia y también en Pla-
yoffs”, dijo el actual jugador de Spor-
ting Sala Consilina.

Ante la decisión de seguir un año 
más señaló, “me adapté muy bien a 
la Serie A, me siento bien tanto física 
como mentalmente por eso también 
renové y decidí quedarme en la elite 
del Futsal italiano”.

“En Argentina el juego es muy físico 
y se corre mucho, hay menos tiempo 
de pensar. En Italia es menos físico, los 
árbitros dejan pegar un poco más. Hoy 
ya siendo más grande me adapto me-
jor a Italia”.

Su experiencia, disfrutar del mo-
mento y la visión del futuro

Pablo tuvo la oportunidad de jugar 

en el Santa Coloma de España y co-
mento lo siguiente: “A los pocos meses 
de estar ahí me tocó vivir la pandemia, 
pero más allá de eso haber estado en 
la mejor liga del mundo fue un sueño 

cumplido, enfrentarse a los mejores te 
ayuda a crecer muchísimo. En lo de-
portivo la experiencia fue muy enri-
quecedora”.

“En el momento a uno le cuesta dis-
frutar de todo lo que vive, pero tra-
to siempre de volver y me digo a mi 
mismo que tengo que disfrutar. En lo 
personal y en un primer momento ni 
siquiera pensaba jugar en América del 
Sud, después todo se fue dando de a 
poco cuando las puertas se abrieron. 
La cabeza siempre te lleva a competir 
e ir por más, pero si hace 15 años me 
preguntaban si me imaginaba este re-
corrido jamás lo hubiese pensado”, re-
flexionó Vidal.

En esta línea indicó “cada vez que 
tomé la decisión de ir a un club nunca 
fue fácil, con el miedo a que va pasar, 
al desarraigo, a otra cultura con deci-
siones que cuestan, pero siempre fui 
convencido”.

Para concluir dijo “los últimos dos 
años empecé a pensar un poco que voy 
a hacer después de jugar, no me veo 
vinculado al Futsal, si más por el lado 
gastronomía. Hoy cuando nos damos 
el permitido cocino, cuando vuelva a 
jugar al país tengo pendiente terminar 
el curso”.
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ALCANZARON EL CONSENSO PARA 
FORTALECER LA OBRA SOCIAL FUEGUINA
Las y los Legisladores que integran las comisiones de Presupuesto Nº 2 y de Salud Nº 5, alcanzaron los consensos necesarios 
para dictaminar en mayoría sobre el proyecto de Ley de sostenibilidad y fortalecimiento de la Obra Social del Estado Fueguino 
(OSEF). La iniciativa contó con aportes de los bloques políticos que integran la Cámara y con posterioridad -en el Recinto de 
Sesiones- fue sancionada por unanimidad.

Al finalizar el encuentro, informaron 
que trabajaron y analizaron cada uno 
de los proyectos vinculados a la temá-
tica que se encontraban en las comi-
siones, con el objetivo de optimizar el 
articulado.

Si bien precisaron que no se llegaba 
a un acuerdo respecto a los aportes de 
los trabajadores, puesto que se visi-
bilizaron varias posturas al respecto, 
finalmente decidieron dotar de herra-
mientas financieras que se le brindará a 
la OSEF hasta fin de año. En tanto, ade-
lantaron que el tema será nuevamente 
analizado a lo largo del año, los Parla-
mentarios debatan el proyecto de Ley 
de Presupuesto provincial para 2026.

Entre los puntos centrales, señalaron 
que todos los ingresos brutos que se 
perciben por los acuerdos con los efec-
tores privados y la obra social, pasarán 
a conformar un fondo destinado a la 
deuda que se mantiene con esa institu-
ción.

Por otro lado, en el artículo N° 15 se 
autoriza al Poder Ejecutivo a transfe-
rir hasta un setenta y cinco (75%) de 
lo recaudado por el Fondo de Finan-
ciamiento para el sistema previsional 
-establecido en el artículo N° 43 de la 
Ley provincial N° 440- por el lapso de 
24 meses. Cabe destacar que “dichos 
fondos no podrán destinarse a cubrir 
erogaciones en personal”.

El consenso alcanzado se visibilizó 
en la tercera sesión ordinaria, que se 
concretó esta noche y que presidió la 
titular de la Cámara, vicegobernadora 
Mónica Urquiza con la presencia de 
las y los Legisladores fueguinos.

Entre los asuntos más destacados, y 
a moción de la legisladora María Vic-
toria Vuoto (PJ), la Cámara dio trata-
miento al asunto N° 052/25 Dictamen 
en mayoría sobre el proyecto de Ley de 
modificación de la OSEF. La iniciativa 
resultó sancionada por unanimidad.

En mismo sentido, la Composición 

sancionó de manera unánime, el pro-
yecto de Ley del bloque del PJ sobre 
la creación del Comité de vigilancia 
de tecnología sanitaria. En este sen-
tido, la Legisladora del Justicialismo 
agradeció los diversos aportes de los 
demás bloques políticos y entendió 
que se trata de una herramienta que 
fiscalizará la gestión sanitaria. Infor-
mó que la normativa se creó junto a 
muchos sectores de Tierra del Fuego, 
como los centros de jubilados. “Se 
busca la mejora en la administración” 

del sistema, dijo esta noche.
Pasada la una de la madrugada del 

miércoles 9 de julio, fundamentaron los 
legisladores Federico Sciurano (FOR-
JA); Agustín Coto (LLA) y Pablo Villegas 
(MPF), quienes dieron su mirada parti-
cular sobre el tratamiento de los asuntos 
respecto de la realidad sanitaria fuegui-
na. Posteriormente, fue el titular de la 
Asociación de Trabajadores del Estado 
(ATE); Carlos Córdoba quien dirigió un 
breve mensaje a la tercera sesión parla-
mentaria.
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BORIC REAVIVÓ LA POLÉMICA SOBRE LA 
CIUDAD MÁS AUSTRAL DEL MUNDO

Una nueva controversia entre Chile y 
Argentina se desató esta semana tras la 
intervención del presidente Gabriel Bo-
ric en redes sociales, reafirmando que 
Puerto Williams, y no Ushuaia, osten-
ta el título de “ciudad más austral del 
mundo”. 

La declaración, publicada en su cuen-
ta de X como respuesta a un perfil cien-
tífico con millones de seguidores, rea-
brió una disputa histórica entre ambos 
países, centrada en criterios geográfi-
cos, administrativos y demográficos.

El origen del debate se remonta a una 
publicación del usuario Enséñame de 
Ciencia, que describía a Ushuaia como 
la urbe ubicada en el extremo sur del 
planeta, destacando su belleza natural, 
su cercanía con la Antártida y su fama 
como destino turístico. 

El presidente chileno cuestionó mediante un posteo en X el reconocimiento tradicional de Ushuaia, generando un debate 
geográfico y político entre ambos países. La discusión incluye definiciones legales y demográficas.

Horas después, Boric replicó el men-
saje con un contundente: “La ciudad 
más austral del planeta es Puerto Wi-
lliams”, enumerando sus instituciones 
públicas, presencia militar e infraes-
tructura como prueba de su estatus 
urbano.

Puerto Williams, capital de la provin-
cia Antártica Chilena, se encuentra en 
la isla Navarino, frente a las costas de 
Ushuaia, separadas por el canal Bea-
gle. Chile modificó en 2019 su legis-
lación para reconocerla oficialmente 
como ciudad, pese a su reducida po-
blación estable de alrededor de 2000 
habitantes, muchos de ellos vincula-
dos a la Armada. Este aspecto es clave 
en la discusión: Argentina cuestiona 
su categoría de ciudad debido a su es-
casa densidad demográfica y su perfil 

administrativo-militar, argumentan-
do que Ushuaia, con mucho más de 
50.000 residentes, cumple con todos 
los requisitos urbanos.

La réplica de Boric, cerrada con un 
enfático “¡Orgullo chileno!”, desenca-
denó una ola de reacciones en X, su-
perando las 140.000 visualizaciones en 
pocas horas. Mientras usuarios chile-
nos celebraron la postura presiden-
cial, otros señalaron que el título de-
pende de cómo se defina “ciudad”, un 
concepto que varía según cada país. 

La polémica no es nueva: desde hace 

décadas, ambos territorios compiten 
simbólicamente por esta distinción, 
que trasciende lo geográfico para aden-
trarse en lo identitario.

Más allá del debate semántico, el episo-
dio recrea la sensibilidad de las relacio-
nes chileno-argentinas en torno a la Pa-
tagonia y la Antártida, regiones de valor 
estratégico y turístico. Mientras Ushuaia 
capitaliza su imagen como “fin del mun-
do”, Puerto Williams apela a su recono-
cimiento legal y su rol científico-militar. 
La discusión, ahora amplificada por las 
redes, parece lejos de cerrarse.

En el marco del Día de la Indepen-
dencia, el Municipio de Tolhuin parti-
cipó del acto central organizado por la 
comunidad educativa, que tuvo lugar 
en el Polideportivo Ezequiel Rivero. 

La jornada contó con presentaciones 
artísticas, intervenciones culturales y 
proyecciones históricas, en un emotivo 
homenaje a nuestra patria y sus raíces.

El evento fue protagonizado por dis-
tintos establecimientos educativos, 
centros culturales y espacios creativos 
de la ciudad, que ofrecieron danzas, 
canciones y representaciones que pu-
sieron en valor el proceso histórico 
de emancipación de nuestro país. Las 
familias de Tolhuin acompañaron con 

entusiasmo, colmando las gradas y 
compartiendo una celebración carga-
da de identidad y sentido colectivo.

Por parte del Ejecutivo Municipal es-
tuvieron presentes el intendente Da-
niel Harrington, la secretaria de Go-
bierno Ana Paula Cejas, el secretario 
de Legal y Técnica Dr. Alexis Solís, y el 
secretario de Planificación y Desarro-
llo Urbano, Arq. Hugo Gómez. 

Desde el Municipio felicitaron a to-
das las instituciones por el trabajo 
realizado y destacaron que “estos en-
cuentros refuerzan el vínculo entre las 
escuelas, las familias y el Estado local, 
celebrando juntos los valores que nos 
unen como comunidad y como Na-
ción”.

tOlHuIN

POStulÓ a PuERtO WIllIaMS

EL MUNICIPIO DE TOLHUIN 
ACOMPAÑÓ EL ACTO POR EL 9 DE 
JULIO JUNTO A LA COMUNIDAD 
EDUCATIVA
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Durante la jornada de hoy deben de-
finir el nombre de la nueva alianza —
todavía no trascendió—, la conforma-
ción de la junta electoral y dispositivo 
en la toma de decisiones para ver cómo 
se eligen las candidaturas y cómo se 
arman las listas en las ocho secciones 
electorales de la provincia. Todo eso 
quedará escrito en un reglamento in-
terno para el funcionamiento del frente 
en cuestión.

Entre los partidos que formarán parte 
de la coalición, están Patria de los Co-
munes, Partido del Trabajo y del Pueblo, 
Unidad Popular, Frente Patria Grande, 
Frente Renovador, Partido Justicialista, 
Acción Marplatense, Innovar (vecinalis-
ta de Bragado), Partido de la Victoria.

En paralelo, los apoderados y delega-
dos de cada espacio mantienen reu-
niones. En esos encuentros participan 
nombres como el de Sebastián Galma-
rini y Eduardo Cergnul por el Frente 
Renovador, Facundo Tignanelli y Patri-
cia García Blanco por el cristinismo y 
Mariano Cascallares y Agustina Vila por 

KICILLOF, MASSA Y MÁXIMO KIRCHNER 
ACUERDAN LA ALIANZA PERONISTA EN PBA
Axel Kicillof, Sergio Massa y Máximo Kirchner se reunieron en La Plata por tercera vez consecutiva, con el objetivo de limar las 
diferencias y terminar de acordar la conformación de la alianza peronista para competir en las elecciones bonaerenses del 7 
de septiembre.

LA SECRETARÍA DE GOBIERNO 
LLEVÓ ADELANTE UNA 
CAPACITACIÓN PARA INSPECTORAS 
E INSPECTORES MUNICIPALES

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Gobierno, 
desarrolló durante los días 3 y 4 de 
julio una capacitación destinada a 
inspectoras e inspectores de distin-
tas áreas del Municipio, entre ellas 
Bromatología, Ambiente, Tránsito, 
Transporte y Comercio.

La instancia formativa estu-
vo a cargo de la abogada Natalia 
Messineo y se llevó a cabo en la 
sede del Centro de Acción Legal 
Comunitaria (CALC), en el barrio 
Bella Vista. Durante las dos jor-
nadas se abordaron herramientas 
teóricas y prácticas vinculadas al 
rol de la inspectoría, con eje en el 
trabajo cotidiano que desarrollan 

en contacto directo con los con-
tribuyentes, vecinos y vecinas de 
la ciudad.

Alejandro Ledesma, subsecreta-
rio de Gobierno destacó que “esta 
propuesta busca fortalecer la forma-
ción de nuestros equipos técnicos, 
brindando herramientas comunica-
cionales que permitan abordar de 
forma más efectiva los conflictos y 
situaciones propias del ejercicio de 
su función”.

El encuentro apuntó a mejorar la 
capacidad de respuesta de los equi-
pos municipales y potenciar la cali-
dad del vínculo con la comunidad, 
consolidando una gestión cercana y 
profesional en el territorio.

el kicillofismo. Son los seis que están 
trabajando el formato legal del esque-
ma de unidad.

Los puntos de conflicto están en la 
proporcionalidad de las listas y la re-
presentación de cada sectore, incluso 
los minoritarios, dentro de la pro-
puesta electoral en cada sección. Qué 

le toca a cada uno y cuánto represen-
tan en términos electorales para po-
ner uno, dos o más legisladores en las 
listas.

Además, otro punto de discusión es 
la definición de las cabezas en cada 
sección. La diferencia central es si las 
define a todas el Gobernador o si se 
busca un acuerdo entre las tres partes 
mayoritarias del peronismo bonae-
rense. Desde el Movimiento Derecho 
al Futuro (MDF) planteaban en la an-
tesala al frenesí de reuniones que las 

secciones debía definirlas Kicillof, más 
allá de los espacios que representasen. 
“Tienen que ser los mejores”, dejaban 
correr.

En La Plata también admitían hasta 
este mediodía y después de las reunio-
nes que se dieron en las últimas horas 
que lo “más probable” es que se cierre 
una alianza en conjunto con todos los 
sectores, pero que a partir del jueves em-
pezará otra discusión: los lugares y nom-
bres en las listas legislativas en el orden 
provincial y local. (FUENTE: INFOBAE)

uSHuaIa

POlÍtICa
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El acuerdo fue anunciado posterior-
mente en una conferencia de prensa en 
donde estuvieron presentes la secre-
taria general de la Presidencia; el titu-
lar de la Cámara Baja, Martín Menem; 
Pareja; Ritondo y Diego Santilli. “Como 
presidente del Partido de LLA a nivel na-
cional quiero agradecer a todos los que 
están acá, quiero agradecer la grande-
za que tuvieron cada uno de ellos para 
dejar sus intereses particulares de lado, 
para unir fuerza e ir contra el verdadero 
enemigo que es el kirchnerismo”, deta-
lló en el inicio Karina Milei.

“Hoy es un día de mucha esperanza 
para los bonaerenses. No hay bonae-
rense que nos haya encontrado en la 
calle que no nos haya dicho vayan jun-
tos”, aseguró por su parte el presidente 
del PRO bonaerense y titular del bloque 
de diputados nacionales del partido.

El PRO y La Libertad Avanza 
sellaron su acuerdo electoral

En el marco de la confirmación del 
acuerdo electoral, representantes de 
ambas fuerzas llevaron a cabo una con-
ferencia para ahondar en los detalles 
de la alianza. Allí, la hermana del Presi-
dente analizó que el kirchnerismo “está 
atrincherado” en la provincia de Bueno 
Aires y aseguró que el oficialismo bo-
naerense “ahora va a tener un enemigo 
mucho más fuerte para combatir contra 
ellos”.

“Vamos a dar la batalla y le vamos 
a ganar para terminarlo para siempre. 
Esto es kirchnerismo o libertad”, sen-
tenció la secretaria general de la presi-
dencia.

En referencia a la alianza, Pareja re-
marcó: “Es un acuerdo histórico para la 
republica argentina por la manera en 
que se llevo adelante el diálogo con los 
principales dirigentes del PRO”.

Por su parte, el responsable del PRO 
detalló: “Lo de hoy es terminar un pro-
ceso, no algo que empieza. Es consoli-
dar algo que empezamos a compartir 
adentro del Congreso, en las relaciones 
personales, en la mirada que tenemos 
del país. Como todo en la vida, uno 
sabe lo que quiere, pero principalmente 
lo que no quiere. Y lo que no queremos 
es más kirchnerismo en la provincia de 
Buenos Aires”.

En ese sentido, Ritondo agregó “no 
hace dos días” que empezaron a tra-
bajar con LLA y que el acuerdo logrado 
tiene la venia del expresidente - y titular 
del PRO - Mauricio Macri: “Mauricio no 
solo está de acuerdo, sino que avalo a 
esta mesa para que sea quien se siente 
para llegar a un acuerdo en la provincia 
de Buenos Aires”.

Sobre el objetivo de cara a las elec-
ciones legislativas provinciales, Pareja 
afirmó: “En una batalla que, lejos de ser 
electoral, es cultural. Requiere de hom-
bres y mujeres preparadas para darla. 
Requiere de mucho tiempo, de mucho 
valor, de dejar de lado muchísimos in-

La Libertad Avanza y el PRO sellaron su acuerdo electoral para competir en la provincia de Buenos Aires frente al oficialismo 
del gobernador Axel Kicillof. Sebastián Pareja (el designado por Karina Milei para representar a LLA en las negociaciones) y el 
diputado nacional Cristian Ritondo (por el PRO) fueron los encargados de poner la firma para conformar el frente.

tereses personales. Ahí nos hemos en-
contrado”.

De cara al futuro y la conformación 
de listas, los representantes de ambas 
fuerzas evitaron dar detalles y asegu-
raron que las encuestas poco tuvieron 
que ver en la decisión de conformar 
la alianza. En este sentido, Ritondo 
calificó de “naturales” las tensiones 
que se generaron con los intendentes 
amarillos en las últimas horas.

“Vamos a discutir capacidades y 
quien nos representa mejor a la alian-
za”, afirmó Ritondo quien sentenció: 
“Nos vamos a poner de acuerdo”. A 
pesar de las declaraciones del jefe del 
bloque de diputados, y según pudo 
conocer este medio, en los munici-
pios donde gobierna el PRO, van a en-
cabezar ellos las listas.

Por su parte, Pareja reafirmó la pos-
tura de Ritondo y detalló como conti-
nuarán las negociaciones: “Como se 
van a distribuir las posiciones en las 
listas es un trabajo que tendrán que 
hacer, en nuestro caso, los coordina-
res de LLA en los cada uno de los 135 
distritos. Y con Ritondo y la gente del 
PRO decidiremos, en los próximos 
dias, como llevar adelante el proceso 
en las secciones electorales”.

Las negociaciones entre el PRO 
y La Libertad Avanza

Este miércoles 9 de diciembre es 
la fecha límite para que las diferentes 
fuerzas que competirán en las elec-
ciones legislativas de la provincia de 
Buenos Aires inscriban las alianzas. 
En ese sentido, la foto entre Ritondo 
y Pareja confirmó el acuerdo entre el 
PRO y LLA tras meses de negociación.

A pesar de haber logrado la alian-
za, los últimos días de conversaciones 
no estuvieron exentos de tensiones 
entre los representantes de ambas 
fuerzas. Puntualmente, las asperezas 
surgieron con un sector de los jefes 
comunales del macrismo.

Es que la secretaria general de la 

presidencia impuso los términos del 
acuerdo y no sólo exigió que en el 
nombre del frente electoral que com-
petirá en las elecciones del 7 de sep-
tiembre no quede ningún vestigio del 
PRO, sino que también impuso el co-
lor violeta en la boleta. La victoria de 
LLA en la Ciudad dejó al partido ama-
rillo debilitado y con poco músculo 

de negociación de cara a la alianza en 
provincia.

A pesar de las rispideces, el pasa-
do martes el PRO confirmó que sus 13 
intendentes formarán parte del frente 
electoral que integrará junto al oficia-
lismo libertario. “La participación de 
nuestros intendentes fortalece un espa-
cio que nace como respuesta al reclamo 
de cambio profundo que millones de 
bonaerenses expresan día a día. Con 
gestiones probadas y una fuerte presen-
cia territorial, todos los intendentes del 
PRO aportan experiencia, capacidad y 
liderazgo político al frente”, afirmó Ri-
tondo, presidente del PRO bonaerense 
y titular del bloque de diputados nacio-
nales del partido.

Tras lograr el pacto - y contener la 
queja de los intendentes - desde el PRO 
aseguraron que el acuerdo se enmarca 
en una estrategia de “unidad, convic-
ción y responsabilidad” para acompa-
ñar el proyecto político del presidente 
Javier Milei en territorio bonaerense. 
“El PRO bonaerense se pone en mar-
cha para sumar a la transformación que 
devuelva el orden, el progreso y la es-
peranza a cada rincón de la Provincia”, 
explicaron desde el espacio. (FUENTE: 
AMBITO)

LA LIBERTAD AVANZA Y EL PRO ANOTARON SU FRENTE 
PARA LAS ELECCIONES LEGISLATIVAS BONAERENSES

POlÍtICa
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Desde la Dirección Provincial de Educación Física del Ministerio de Educación de la provincia se llevó adelante la Capacitación 
de Iniciación al Esquí de Fondo Nivel 1 en la Pista Jerman del Club Andino de la ciudad de Ushuaia.

Docentes del área de Educación Física 
de diferentes niveles y modalidades del 
sistema educativo participaron de la 
convocatoria, con el fin de adquirir he-
rramientas concretas para el desarrollo 

de deportes regionales, incorporando 
conocimientos técnicos y pedagógicos 
que les permitan acompañar a sus es-
tudiantes en actividades de esquí de 
fondo, superando barreras de acceso 

y generando nuevas oportunidades de 
aprendizaje en contacto con el entor-
no natural.

Tras la exitosa primera edición se 
anunció la realización del Nivel 2 de 
la capacitación prevista para luego del 
receso invernal.

Javier Jara, docente de Educación Fí-
sica e instructor de esquí, destacó que 
“estamos muy contentos con el com-

promiso de las y las docentes. El objetivo 
principal es que puedan sentirse seguros 
y capacitados para llevar a cabo estas pro-
puestas con sus grupos de estudiantes”.

“Es importante que puedan llevarse 
las herramientas básicas para poder 
acompañar a sus alumnos e incentivar-
los a que hagan este deporte que es ca-
racterístico y genuino del lugar donde 
vivimos” concluyó.

SE REALIZÓ LA CAPACITACIÓN DE INICIACIÓN 
AL ESQUÍ DE FONDO DESTINADA A DOCENTES

PROVINCIal

AMBIENTE: PRESENTARON 
CONCLUSIONES DEL PROYECTO 
DE ALMACENAMIENTO 
SUBTERRÁNEO DE CO2

La legisladora María Laura Co-
lazo (PV), presidenta Comisión de 
Recursos Naturales Nº 3, participó 
de la presentación de los resulta-
dos del estudio de reservorios para 
evaluar la prefactibilidad del alma-
cenamiento subterráneo de dióxido 
de carbono (CO2) en las áreas San 
Sebastián y Las Violetas. La evalua-
ción resultó positiva y establece la 
viabilidad técnica para avanzar ha-
cia una futura etapa de factibilidad.

La apertura de la jornada estuvo 
a cargo de la secretaria de Hidrocar-
buros, geóloga Julieta Balderramas, 
y contó con la exposición de los pro-
fesionales Néstor Acosta, Oscar Oli-
ma, Rubén Oliva y Jorge Ceballos. 
Para la realización de este trabajo, 
la Provincia contó con la asistencia 

del Consejo Federal de Inversiones 
(CFI) y la Fundación Argentina, en 
respuesta a una necesidad plantea-
da oportunamente.

En diálogo con Prensa Legisla-
tiva Olima mencionó que el estu-
dio técnico, basado en información 
detallada provista por la Provincia, 
concluyó que los pozos inactivos 
analizados reúnen las condiciones 
necesarias para su reconversión en 
reservorios subterráneos de dióxi-
do de carbono. El trabajo, efectuado 
por un equipo multidisciplinario de 
manera remota, incluyó la valida-
ción de la estructura geológica de 
cada pozo mediante procedimien-
tos puntuales que alcanzan diag-
nósticos individualizados por uni-
dad.

lEGISlatuRa
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CIENTOS DE RIOGRANDENSES DISFRUTARON 
DE “LA NOCHE DE LAS CERVECERÍAS”
El lanzamiento de la propuesta tuvo lugar en Patio Balto, con gran convocatoria por parte de la comunidad y con la participación 
de 15 locales cerveceros. De esta manera, comenzaron los festejos por los 104 años de Río Grande.

EL MUNICIPIO IMPULSA UN 
TALLER DE AGRICULTURA 
FAMILIAR PARA FORTALECER LA 
PRODUCCIÓN LOCAL

Con el objetivo de brindar herra-
mientas concretas para el autocultivo 
de alimentos y fomentar prácticas sos-
tenibles, el Municipio de Tolhuin lle-
vará adelante un Taller de Agricultura 
Familiar abierto a toda la comunidad. 
La propuesta, coordinada por la Di-
rección de Salud Pública Veterinaria y 
Desarrollo Sostenible, combinará ins-
tancias teóricas y prácticas para acer-
car conocimientos clave sobre cultivo, 
soberanía alimentaria y producción 
local.

El espacio se desarrollará en la 
Casa de la Cultura, ubicada en Lucas 
Bridges 350, los días 15 y 17 de julio 
en horario de 18 a 21 horas, y el 19 de 
julio de 9:30 a 13:30. La participación 
requiere inscripción previa, que puede 
realizarse escaneando el código QR o a 
través del enlace publicado en las re-
des sociales del Municipio.

La iniciativa forma parte de una 
serie de políticas públicas orientadas 
al desarrollo sostenible y al fortaleci-
miento de la comunidad a través del 
trabajo con la tierra. Desde el Mu-
nicipio señalaron que el taller está 

pensado como una herramienta para 
“aprender, compartir y conectar con 
la tierra”, promoviendo hábitos salu-
dables, autosuficiencia y conciencia 
ambiental.

El taller se enmarca en una estrate-
gia más amplia de acompañamiento a 
productores y vecinos interesados en 
iniciarse en prácticas agroecológicas, 
apostando a una Tolhuin con más co-
nocimiento, autonomía y cuidado del 
entorno.

tOlHuIN

RÍO GRaNDE

La Subsecretaría de Turismo cuenta 
con una amplia agenda de actividades 
en pos de que las vecinas y vecinos dis-
fruten un nuevo aniversario de la ciu-
dad. Los eventos comenzaron el viernes 
pasado con el lanzamiento de “La Noche 
de las Cervecerías”.

Fueron 15 las cervecerías que se su-
maron a esta propuesta con descuentos, 
promociones, espectáculos en vivo y 
sorteos de productos de la marca desti-
no “Río Grande: Tierra de Estepa y Mar”. 
Se trato de Coiron; Jokten; Karukinka; 

Klatue; Fireland; Yagana; Scotia; Sono-
ra; Puente Viejo; Patio Balto; Queen’s; 
NN; Perro Cervecero; Montaro; Santa 
Cocina.

Al respecto, Alejandra Montelongo, 
subsecretaria de Turismo, detalló que 
“el evento superó las expectativas ya 
que la mayoría de las cervecerías es-
tuvieron llenas durante toda la noche. 
Además, se sumaron descuentos y pro-
mociones en gastronomía entendien-
do que era un evento pensado para 
toda la familia”.

En el marco de esta noche, se inau-
guró la Fiesta Nacional del Invierno en 
la que estuvo presente el gerente de la 
Agencia de Deporte, Cultura y Turismo, 
Sebastián Bendaña; el subsecretario de 

Cultura, Carlos Gómez; la subsecretaria 
de Turismo, Alejandra Montelongo. Por 
parte del INFUETUR estuvo el presiden-
te Dante Querciali y el secretario de Polí-
tica Externa, Juan Manuel Pavlov.
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La Municipalidad de Ushuaia, a través 
de la Secretaría de Políticas Sociales, Sa-
nitarias y Derechos Humanos, llevará 
adelante una nueva jornada de contro-
les médicos y acompañamiento en el 
Centro de Salud Municipal ubicado en 
12 de octubre 951.

La actividad tendrá lugar el sábado 12 
de julio de 11 a 15 horas y será abierta a 
la comunidad. 

El objetivo de la iniciativa es fortalecer 
el acceso a la atención primaria de salud 
con una mirada preventiva, comunita-
ria e integral. 

Quienes concurran podrán acceder a 
los servicios de Enfermería, Agudeza Vi-
sual, Pediatría, Vacunación y Nutrición. 

El Municipio de Ushuaia invita a veci-
nos a participar en esta instancia abierta 
pensada para acompañar a las familias 
con servicios esenciales de manera ac-
cesible y cercana.

EL CENTRO DE SALUD MUNICIPAL 
REALIZARÁ UNA JORNADA 
ABIERTA DE CONTROLES

tOlHuIN

En el marco de las políticas de inclusión e igualdad, el Municipio de Tolhuin concretó la entrega de una nueva licencia de taxi 
destinada a personas con discapacidad. La acción fue impulsada desde la Secretaría de Gobierno, a través de la Dirección de 
Discapacidad y Habilitaciones Comerciales e Inspeccion General y Tránsito y Seguridad Vial, reafirmando el compromiso de la 
gestión con la generación de oportunidades laborales reales y sostenibles.

Esta iniciativa busca avanzar en la 
eliminación de barreras estructurales 
y simbólicas, permitiendo que más 
vecinos y vecinas puedan acceder a 
un trabajo digno y ejercer plenamente 
sus derechos. Según indicaron desde el 
área, se trata de un paso concreto ha-
cia la construcción de una comunidad 
más equitativa, donde la inclusión deje 

de ser un discurso y se traduzca en ac-
ciones.

Desde el Municipio destacaron que la 
medida se enmarca en un trabajo sos-
tenido con organizaciones y referen-
tes del sector, para garantizar que las 
políticas públicas tengan un impacto 
directo en la vida de las personas. La 
entrega de la licencia fue acompañada 

por referentes municipales, quienes 
celebraron el compromiso de quienes 
apuestan por una ciudad más accesi-
ble y con igualdad de oportunidades.

“Cada oportunidad que se genera es 
un paso más hacia una comunidad más 
justa, inclusiva y con futuro”, señalaron 
desde la gestión local.

EL MUNICIPIO ENTREGÓ UNA NUEVA LICENCIA DE TAXI 
EN EL MARCO DE SU POLÍTICA DE INCLUSIÓN LABORAL

uSHuaIa

TALLERES DE INVIERNO EN 
EL CENTRO CULTURAL ALEM 

En el marco del receso invernal, el 
Municipio -a través de la Subsecreta-
ría de Cultura- acerca a las infancias, 
adolescencias y juventudes riogran-
denses una serie de talleres para que 
puedan compartir y pasar buenos 
momentos junto a sus pares. Los 
mismos se desarrollarán en el Centro 

Cultural Leandro N. Alem, desde el lu-
nes 14 de julio. Las inscripciones son 
online y comienzan este miércoles 9 
de julio. 

El Municipio de Río Grande im-
pulsa una amplia variedad de acti-
vidades recreativas para acompañar 
a las familias en sus vacaciones. El 
objetivo es que vecinos y vecinas rio-
grandenses desde los 4 años puedan 
disfrutar de espacios de encuentro y 
socialización. 

En este marco, en el Centro Cultu-
ral Alem se llevarán adelante diversos 
talleres. La oferta incluye: Origami y 
Papercraft, Iniciación al Tejido, Inicia-
ción al Comic, Taller de Arte, Pintan-
do Monstruitos; Papelería Creativa 
Scrapbooking, Danzas Contemporá-
neas, Afinación de Batería, Ensambla-
do-Batería; Danzas Árabes, Porcelana 
Fría; Mi Primera Puntada, Danzas 
Folklóricas y Fotografía. 

Aquellos interesados en sumarse, 
pueden inscribirse desde este miér-
coles 9 hasta el domingo 13 de julio 
a través de la página: https://cultura.
riogrande.gob.ar/.

RÍO GRaNDE

https://cultura.riogrande.gob.ar/
https://cultura.riogrande.gob.ar/
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Durante las cuatro jornadas, miles 
de visitantes pudieron conocer y de-
gustar productos únicos provenientes 
de Ushuaia, Tolhuin y Río Grande, ela-
borados a partir de materias primas 
locales. Desde conservas de mar hasta 
alfajores con dulce de calafate, pasando 
por quesos de oveja, gins artesanales, 
agua de manantial, cerveza artesanal, 
barritas de cereal naturales, salames de 
cordero, chocolates de autor, productos 
orgánicos y tablas gourmet de madera 
de lenga. El stand fueguino ofreció una 
experiencia sensorial que despertó el 
interés del público y consolidó nuevas 
oportunidades comerciales para las 
empresas participantes.

El balance de esta edición fue al-
tamente positivo. Todas las empresas 
presentes destacaron el impacto favo-
rable en términos de ventas, visibili-
dad de marca y generación de vínculos 
comerciales. Para seis de ellas, esta fue 
la primera experiencia en una Feria de 
alcance nacional, lo que representa un 
paso significativo en su proceso de cre-
cimiento.

La secretaria de Desarrollo Producti-
vo y PyME, Carolina Hernández, subra-
yó que “estamos muy satisfechos con 
los resultados obtenidos. Las empresas 
vivieron una experiencia enriquece-
dora, no sólo desde lo comercial, sino 
también desde lo humano y profesio-
nal. El contacto directo con el público y 
con otros productores les permitió vali-
dar sus productos, recibir devoluciones 
valiosas y pensar en nuevos horizontes. 
El balance es muy positivo y reafirma 
la decisión de seguir acompañando al 
entramado productivo fueguino en es-
pacios estratégicos como este”.

Asimismo, Hernández destacó que 
“cada puesto fue atendido por sus 
propios elaboradores, lo que generó 
un vínculo cercano con el público. La 
gente no solo probó un producto, sino 
que conoció su historia, su origen y a 
quienes lo hacen posible. Esa cercanía 
es parte del valor diferencial que ofre-
cemos como provincia”, concluyó.

EMPRENDIMIENTOS FUEGUINOS BRILLARON EN CAMINOS 
Y SABORES: BALANCE POSITIVO PARA LA PROVINCIA
La Provincia de Tierra del Fuego, concluyó con éxito su participación en una nueva edición de la Feria “Caminos y Sabores”, 
que se desarrolló del 3 al 6 de julio en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Con un stand institucional que reunió a 13 
emprendimientos locales, la delegación fueguina logró posicionar su identidad productiva en uno de los espacios más 
relevantes del país para el sector gastronómico y cultural.

La participación de Tierra del Fue-
go en “Caminos y Sabores” se enmarca 
en las políticas públicas provinciales 

orientadas a fortalecer el desarrollo 
productivo, la identidad territorial y 
la expansión hacia nuevos mercados, 

reafirmando una vez más el compro-
miso del Gobierno con el desarrollo de 
las PyMEs y emprendedores fueguinos.
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